



A l'école de Bettancourt, la laïcité prend racine

Hier, vingt arbres de la Laïcité ont été plantés dans des écoles du département, dont l'école de Bettancourt-la-Ferrée. L'ensemble des écoliers de primaires ont travaillé toute la semaine sur la notion de Laïcité, sous forme d'ateliers.



Des élèves désignés ont fini de planter l'arbre.

« Mais quel que soit le nom que l'on porte, origines et traditions qu'importe, il faut bien apprendre à vivre ensemble, qui ne se ressemble pas s'assemble ! » Les mots sont forts pour la centaine d'élèves de primaire dans le cadre de la semaine de la Laïcité, impulsée par les délégués départementaux de l'éducation nationale de la Haute-Marne.

Arbre et chants laïques

Depuis le 10 décembre, l'ensemble des écoliers ont travaillé sur cette notion difficile à cerner. Création d'affiche, activités artistiques, éducation

musicale, échanges de points de vue... « Toutes les classes du CP au CM2 ont joué le jeu », se félicite Sandra Michalik, directrice de l'établissement et professeure des écoles des CE1 de Bettancourt. « Maintenant, ils savent ce que c'est que la laïcité, qui est synonyme de respect et de prise en compte de l'autre. Maintenant, il faut travailler sur le long terme. Il faut que ce genre d'ateliers se pérennise », explique la directrice.

Le point d'orgue de cette semaine est l'arbre de la Laïcité qui a été planté à l'entrée du groupe scolaire de la com-



Les CM1 et CM2 ont entonné La Marseillaise, hier.

mune. Élus, délégués départementaux de l'éducation nationale, parents d'élèves et enfants scolarisés en maternelle se sont rassemblés auprès de l'arbre pour assister aux poèmes et aux prestations des écoliers, âgés de 6 à 10 ans. Que de symboles ! Tout comme l'essence du nouvel arbre, un ginkgo biloba. « C'est le seul qui a résisté à l'explosion nucléaire de Hiroshima », explique Dominique Laurent, maire de Bettancourt-la-Ferrée, avant que des écoliers achèvent de planter l'arbre. Ensuite, les élèves ont pu

habiller les jeunes branches de l'arbre de slogans qu'ils ont eux-mêmes créés. Avant qu'Elena n'accroche le ruban bleu blanc rouge sur le tronc. Ensuite, « La Marseillaise » et le poème « Les enfantastiques » ont été chantés par les CM1 et CM2. Des moments d'émotions pour toutes les personnes présentes. La jeunesse de Bettancourt était unie et fraternelle, à l'image de l'école publique et du principe même de la Laïcité, qui perdure 113 ans après son avènement.

J. R.

